
GP-RIM-1545/2024

Sorocaba, 01 de agosto de 2024

Senhor Presidente,

Em atenção ao  requerimento  nº 1599/2024, de autoria  da nobre vereadora

Fernanda  Schlic  Garcia  e  aprovado  por  esse  Legislativo,  no  qual  requer  complemento  de

resposta  ao  requerimento  nº  748/2024, informamos  a  Vossa  Excelência,  conforme

esclarecimentos da Secretaria da Saúde:

1) Desde 2008, a estrutura da carreira médica da Secretaria da Saúde possui o

cargo de médico, com campos de atuações diferentes, no caso questionado, a especialidade. No

entanto,  a  pasta  conta  com  profissional  que  é  adequadamente  especializado  em  genética,

proporcionando  atendimentos  nessa  área  na  Policlínica.  Para  complementar  e  assegurar  a

abrangência do atendimento à demanda, a SES também recorre às vagas fornecidas pelo Estado,

bem como está finalizando contratação de hospital credenciado e estudo para telemedicina.

2) A demanda reprimida atual para a consulta com o especialista Geneticista é

de  313  pessoas,  frisando  que  ainda  haverá  ampliação  de  acesso  com a  contratualização  do

serviço.

A Secretaria da Saúde tem concentrado esforços significativos para fortalecer

e expandir a atuação da CREDAC, através da implementação da centralização das demandas,

conforme previsto na IN nº 07/2024. Este processo está em fase de implantação, visando integrar

todas as demandas no Sistema de Informação em Saúde (SIS), possibilitando um controle mais

rigoroso sob supervisão de um regulador, que é um profissional médico. A transição inclui a

inserção, revisão e requalificação das guias.

3) Foram atendidas 217 pessoas em 2023 e 50 no primeiro trimestre de 2024.

Salienta-se que, a ampliação de acesso, em andamento, se dará a partir da contratualização, que

não consta no período solicitado.

4) A Secretaria da Saúde ampliará o acesso a partir da contratualização com

hospital  credenciado  e  telemedicina,  sendo  que  também  está  dedicada  a  desenvolver  e

implementar soluções inovadoras para atender à crescente demanda por especialidades médicas,

reconhecendo a essencialidade desses serviços para a saúde pública.

A pasta compreende que a demanda por cuidados de saúde é um fenômeno

dinâmico  e  em  constante  expansão,  influenciado  por  uma  série  de  fatores  complexos  e
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interconectados. O aumento dessa demanda é impulsionado por elementos como o crescimento e

o  envelhecimento  da  população  do  município,  a  maior  incidência  de  doenças  crônicas,  os

avanços tecnológicos  na medicina e as expectativas crescentes  da população por serviços de

saúde de alta qualidade.

Diante  disso,  a  SES  não  tem  poupado  esforços  para  a  contratação  dos

referidos profissionais, porém a dificuldade é imensa, não só em Sorocaba, mas em todo Brasil

em razão da falta de formação profissional, sendo que, inclusive, a rede particular também é

afetada  pela  escassez  desse  médico.  Em se tratando da  região  de  Sorocaba,  a  SES está  em

constante diálogo com gestores de outros municípios, onde o desafio é o mesmo. 

Nesse contexto, a SES está empenhada em identificar prestadores de serviços

qualificados  que  possam  contribuir  para  a  expansão  de  nossa  capacidade  de  atendimento

especializado. Além disso, a pasta vem desenvolvendo estudos técnicos para a implementação da

telemedicina, uma estratégia promissora para ampliar o acesso aos serviços especializados. Outra

iniciativa  significativa  é  a  construção  de  uma nova  policlínica  que  aumentará  a  capacidade

técnica de atendimento e proporcionará uma resposta mais rápida e eficaz às necessidades de

saúde da população. 

Salienta-se que, o último edital de concurso para pasta era de 2014, sendo que

nesta Administração foi realizado outro processo de seleção onde a lista de médicos aprovados já

foi esgotada e a previsão é que um novo edital de provas seja publicado no primeiro semestre de

2025. Importante  ressaltar  que,  além dos profissionais estatutários,  a pasta  vem realizando a

contratação de médicos CLT temporário e também via pessoa jurídica. 

5) Desde 2008, a estrutura da carreira médica da Secretaria da Saúde possui o

cargo de médico com campos de atuações diferentes, no caso questionado, a especialidade. No

entanto,  para  assegurar  a  abrangência  do  atendimento  à  demanda,  a  SES  recorre  a  vagas

fornecidas pelo Estado, além daquelas obtidas por meio de contratos com prestadores de serviços

terceirizados.

6) A  demanda  reprimida  atual  para  a  consulta  com  o  especialista

Alergologista é de 358 pessoas.

7) Foram atendidas  586 pessoas  em 2023 e  148 no primeiro  trimestre  de

2024, com aumento na produtividade de 33,33% no período apurado.

8) Vide resposta 04.

9)  Na rede própria de saúde do município, conta-se com a atuação de seis

fonoaudiólogos, sendo 4 contratadas apenas na atual gestão. Salienta-se que, o último edital de
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concurso para pasta era de 2014, sendo que nesta Administração foi realizado outro processo de

seleção onde a lista de fonoaudiólogos(as) aprovados(as) já foi esgotada, contudo, a pasta já está

realizando o planejamento para fazer novas contratações em 2025. Adicionalmente, para ampliar

o atendimento à demanda, a pasta dispõe de vagas fornecidas pelo Estado e também com aquelas

provenientes de contratos com prestadores de serviços terceirizados.

10)  A  demanda  reprimida  hoje  para  a  consulta  com  o  especialista  em

Fonoaudiologia é de 2.595 pessoas. Importante destacar que, na atual gestão houve uma redução

de 45,85% na lista de espera.

11) Foram atendidas 1.776 pessoas em 2023 e 528 no primeiro trimestre de

2024.

A Secretaria da Saúde tem concentrado esforços significativos para fortalecer

e expandir a atuação da CREDAC, através da implementação da centralização das demandas,

conforme previsto na IN nº 07/2024. Este processo está em fase de implantação, visando integrar

todas as demandas no Sistema de Informação em Saúde (SIS), possibilitando um controle mais

rigoroso sob supervisão de um regulador, que é um profissional médico. A transição inclui a

inserção, revisão e requalificação das guias. 

12) Nesta gestão, a equipe de fonoaudiólogos na rede pública já foi ampliada.

Informa-se que o Edital 03/2024 foi aberto para a contratação de vários cargos, incluindo o de

fonoaudiólogo. Destaca-se que, foram recebidas 54 inscrições para este cargo, dos quais apenas

13 candidatos foram aprovados na prova objetiva.

Mister se faz ressaltar que, toda a lista de aprovados já foi convocada duas

vezes,  resultando  na  admissão  de  4  servidores.  Diante  do  compromisso  de  manter  o

dimensionamento mínimo adequado das equipes, a SES está solicitando a abertura de um novo

concurso público em 2025. 

Diante disso, a SES não tem poupado esforços para contratar  os referidos

profissionais, porém a dificuldade é imensa, não só em Sorocaba, mas em todo Brasil em razão

da falta de formação profissional, onde, inclusive, a rede particular de saúde também é afetada

pela escassez desse especialista.

Nesse contexto, a SES está empenhada em identificar prestadores de serviços

qualificados que possam contribuir para a expansão da capacidade de atendimento especializado.

13) Desde 2008, a estrutura da carreira médica da Secretaria da Saúde possui

o cargo de médico, com campos de atuações diferentes, no caso questionado, a especialidade. É

sobremodo  importante  ressaltar  que,  a  pasta  conta  com  profissionais  adequadamente
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especializados em dermatologia, proporcionando atendimentos nessa área. Para complementar e

assegurar a abrangência do atendimento à demanda, a SES também recorre a vagas fornecidas

pelo Estado e vem realizando estudos para implementar a telemedicina na rede municipal de

saúde.

14) A  Secretaria  da  Saúde  tem  concentrado  esforços  significativos  para

fortalecer e expandir a atuação da CREDAC, através da implementação da centralização das

demandas,  conforme previsto na IN nº 07/2024. Este  processo está em fase de implantação,

visando integrar todas as demandas no Sistema de Informação em Saúde (SIS), possibilitando

um controle mais rigoroso sob supervisão de um regulador, que é um profissional médico. A

transição inclui a inserção, revisão e requalificação das guias.

Devido ao atual processo de inserção sistêmica, requalificação e centralização

das guias,  a mensuração precisa dessa fila só será possível  ao término deste.  Essas medidas

visam otimizar o fluxo de atendimento e assegurar um serviço mais eficiente e justo para todos

os pacientes. 

15) Foram atendidas 5.998 pessoas em 2023 e 2.059 no primeiro trimestre de

2024, com aumento na produtividade de 40,25% no período apurado.

16) Vide resposta 04.

Sendo  só  para  o  momento,  subscrevemo-nos  renovando  os  protestos  de

elevada estima e distinta consideração. 

              Atenciosamente,                                           

LUIZ HENRIQUE GALVÃO
Secretário de Relações Institucionais e Metropolitanas

Excelentíssimo Senhor
VEREADOR GERVINO CLÁUDIO GONÇALVES
Digníssimo Presidente da Câmara Municipal
SOROCABA - SP
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